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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL-REI

COORDENAÇÃO DO CURSO DE GRADUAÇÃO EM MEDICINA (CDB)
 
 

ATA DE REUNIÃO DE COLEGIADO DE CURSO Nº 8 / 2021 - CMEDI (12.66) 
 
Nº do Protocolo: 23122.004236/2021-77

São João Del-rei-MG, 16 de fevereiro de 2021.

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO CURSO DE MEDICINA DO 

CAMPUS DOM BOSCO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL-REI
Aos 08 (oito) dias do mês de fevereiro de 2021 (dois mil e vinte um), às 14:00
(quatorze) horas, na plataforma online, por videoconferência foi realizada reunião 
ordinária do Colegiado do Curso de Medicina do Campus Dom Bosco da 
Universidade Federal de São João del-Rei, tendo como presentes os seguintes 
participantes: Presidente do colegiado professor Joel Alves Lamounier e seus 
membros professor Júlio Cesar Amaral Teixeira, professora Carmen Marques Lopes, 
professora Mylvia David Chiaradia Resende e como representante do Centro 
Acadêmico e membro do Colegiado a discente Larissa Oka.  Contando com o 
quórum, o presidente do colegiado, professor Joel Alves Lamounier iniciou a sessão 
com os seguintes informes: 1- Edital para Coordenador e Subcoordenador do 
curso de Medicina CDB. O coordenador Joel Alves Lamounier informou que o edital 
para candidatura para coordenador e vice-coordenador está aberto. Salienta que não 
pode obrigar os docentes a ocupar o cargo. Que se não houver candidato ele 
continuará colaborando como pró-tempore. A Professora Mylvia pediu esclarecimento 
sobre se o colegiado tem a prerrogativa de discutir sobre tal questão. Em resposta, o 
professor Joel esclarece que não. O reitor , por portaria em 2020, definiu o professor 
Joel como coordenador pró-tempore.  A Professora Carmem informou que tal 
demanda já foi encaminhada para pauta da assembleia departamental. 2- Edital 
para membro do NDE. O Professor informa que o edital deve ser aberto para repor 
os antigos membros que já tiveram seus mandatos expirados ou saíram por outras 
demandas. Conforme informação da secretaria do curso o edital está pronto, aguarda 
definição de datas e deliberação do coordenador para publicação. Como proposta o 
professor pede para pesquisar nos editais anteriores para se ter uma referência na 
programação do edital. Professora Carmen pediu esclarecimentos se o colegiado tem 
prerrogativa de aprovação do edital, em resposta o professor esclarece que não há 
burocracia no processo do edital. O coordenador solicitou que o edital seja 
encaminhado aos membros do colegiado para análise.  O professor informou que 
muitos coordenadores de curso afirmam não querer participar do NDE em função do 
excesso de atribuições que os coordenadores possuem dentro de seus cursos. No 
entanto, ele acha importante a participação do coordenador e vice nas reuniões do 
NDE, mas prevalece a possibilidade de que, caso o coordenador de determinado 
curso não queira participar do NDE, deve formalizar um comunicado nesse sentido. 
3- Edital para preceptor do internato: Professor Joel informa que o Edital foi 
enviado para aprovação. Esclarece que houve reunião com o Pró-reitor de 
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planejamento e que este, o professor Renato, realizou um trabalho de treinamento, 
passando por todos os cursos da instituição, visando tirar dúvidas e orientar os 
secretários das coordenadorias de como é o funcionamento e interpretação dos 
Editais e, isso foi feito, na CMEDI, com os secretários do internato. Professora 
Carmen esclareceu que em reunião da Comissão do Internato o funcionário Gustavo 
informou que o edital retornou da Procuradoria Jurídica com pendências pontuadas a 
serem ajustadas pelo coordenador do curso, devendo após isso  ser repassado ao 
coordenador de curso do CCO para apresentar posicionamento. Após avaliação 
destes, o edital seria então encaminhado à  PPLAN para ratificação e publicação do 
edital. O servidor Gustavo foi convidado a entrar na reunião para esclarecer sobre 
isso. Ele informa que não há perspectiva do edital ser publicado antes do dia 18 de 
fevereiro, data na qual os coordenadores de internato haviam elaborado 
planejamento de início das atividades dos novos alunos. Esclarece que, até o 
momento, não foi liberado recurso financeiro para a efetivação do pagamento aos 
órgãos de saúde e aos preceptores. A professora Carmen informou também, como  
representante da Comissão do internato, que após conversa com demais 
profissionais do internato foi determinado que os internatos retornarão em 18 de 
fevereiro com atividades parciais, ou seja, trabalhando com os recursos que tem no 
momento. 4- Edital da Monitoria. Informado, pela secretaria da coordenação, que o 
Edital nº 002 já  foi publicado em 26 de janeiro de 2021, para os programas de 
monitoria, com objetivo de atendimento do Ensino Remoto Emergencial ERE2. Ainda 
restam duas bolsas de monitoria e isso consta como ponto de pauta da reunião de 
hoje. 5- Organização para recebimento dos assuntos de pautas ordinárias - 
Após discussão pelo colegiado decidiu-se que os pedidos de assuntos a serem 
tratados em pauta, nas reuniões do colegiado, deverão ser feitos à coordenação 
respeitando o prazo de 3 dias úteis (até a quarta-feira anterior à reunião ordinária do 
colegiado). 5- Atividades práticas em laboratório - Decisão do CONSU. Conforme 
informação da discente Larissa Oka houve reunião do CONSU na data de hoje, com 
posicionamento contrário à volta das atividades práticas laboratoriais nos cursos de 
medicina da UFSJ. 6- Pedidos enviados para Coordenação - DICON (209 
pedidos). Devido a alta quantidade de requerimentos demandados à coordenação 
do curso de Medicina, como proposta a dar celeridade em responder os casos, os 
membros do colegiado aprovam proposta em que o coordenador realizará 
levantamento de todos os requerimentos, que serão analisados caso a caso. Para os 
requerimentos cujos pedidos forem semelhantes, fez-se a proposta de elaboração de 
resposta padrão, visando agilizar a resposta das mesmas pelo coordenador do curso. 
O professor Joel esclarece que todas as respostas encaminhadas a DICON, mesmo 
nos casos das decisões serem deferidas ou indeferidas, devem ter formalizada a 
justificativa para tal. Foi decidido que o professor Joel irá verificar os requerimentos 
para avaliar o que pode ser resolvido pela coordenação, o que é prerrogativa da 
comissão de internato e o que depende de decisão do colegiado. Após o 
levantamento dos requerimentos pelo prof. Joel, os mesmos poderão ser avaliados 
pelas professoras Carmen e Mylvia, buscando agilizar a análise dos mesmos e 
organizar a pauta das próximas reuniões do colegiado. 7- Pedido para docentes da 
Medicina - Ambulatórios O professor Joel esclarece que este informe já foi 
finalizado. Foi realizado levantamento e atualização dos campos de práticas dos 
docentes para encaminhar à secretaria de saúde São João. A Secretaria da 
coordenação, à época, encaminhou link para acesso aos docentes ao drive para 
preenchimento automático de planilha formatada para a demanda. 8- Pedido para 
docentes da Medicina - Internatos. O professor Joel esclarece, também, que este 
informe já foi finalizado. Foi realizado levantamento e atualização dos campos de 
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práticas dos docentes para encaminhar à secretaria de saúde São João. A Secretaria 
da coordenação, à época, encaminhou link para acesso aos docentes ao drive para 
preenchimento automático da planilha também formatada para atender a demanda. 
9-Oferecimento da Unidade Curricular Medicina e Bioética para atendimento ao 
Ensino Remoto Emergencial 2 ERE2: A Secretaria da coordenação esclarece que 
foi recebido, via email com cópia para coordenação, através da professora do 
DEMED, Jacqueline Domingues Tibúrcio, o pedido de oferecimento da Unidade 
Curricular Medicina e Bioética, pelo professor José Batista. No documento, a 
professora esclarece que alunos  do curso se mostraram interessados  na inscrição 
nesta UC. De acordo, a coordenação, à época, ratificou o pedido. A Unidade 
Curricular foi ofertada e os alunos, orientados a abrirem requerimento via DICON, 
foram inscritos. 10-Tabela de equivalências - UCs ofertadas no ERE 2. Esta 
demanda foi definida, por todos os membros, ser de deliberação do Núcleo Docente 
Estruturante - NDE. 11-Reunião Comissão de Avaliação e Monitoramento das 
Escolas Médicas CAMEM realizada em 21-01-2021 (Relatório Anexo). Esse 
informe não foi debatido na presente reunião. 12-Parecer sobre consulta do 
Colegiado a PROJUR. Em relação ao pedido dos alunos Gustavo Ribeiro de Souza 
Filho e Letícia Possas Splanger de antecipação de colação de grau baseada na lei 
14.040/2020, foi realizada consulta à PROJUR que enviou à CMEDI o seguinte 
parecer: "não temos conhecimento de  decisão que tenha mantido a possibilidade de 
colação de grau nos termos da Lei nº 14.040/2020, razão pela qual entendo que não 
pode ser deferido o pedido. Caso os alunos estejam se baseando em outra decisão 
judicial que não a referida acima, sugiro que seja solicitado aos interessados que a 
apresente para que possamos reavaliar o pedido". Não obstante, o procurador 
enfatiza que deve-se verificar consulta ao MEC na busca de manifestação  a respeito 
da referida demanda. A professora Carmen também  apresentou a resposta de 
consulta feita ao MEC por um dos alunos demandantes. Os membros do colegiado 
debateram o assunto e concluíram que, em função da divergência entre a decisão 
proferida pela PROJUR e a resposta do MEC, que foi favorável à antecipação de 
colação de grau baseada na Portaria n° 383, de 9 de abril de 2020, deve ser enviado 
novo pedido de análise do tema à PROEN, ficando assim adiada qualquer decisão do 
colegiado sobre o pedido dos referidos estudantes. Após este assunto, o Prof. Joel 
informou sobre outra demanda encaminhada à PROJUR, esta referente a 
autorização para trabalho voluntário como preceptor do internato nas instituições de 
saúde. O professor Joel informou que a PROJUR apresentou uma resolução da 
Universidade que possibilita o trabalho voluntário, desde que seguidos os requisitos 
pré-estabelecidos na resolução. 13- Reunião Comissão de internato. Professora 
Carmen, representante da Comissão de Internato, informa que, após a informação de 
não liberação até o presente momento de recursos financeiros para efetivação de 
pagamentos aos órgãos de saúde e preceptores, os coordenadores dos internatos se
posicionaram no sentido de manter o início dos internatos para os novos alunos a 
partir de 18 de fevereiro, porém com atividades parciais, dentro das possibilidades de 
cada área.  A professora  Carmen também informou que a Secretaria de Saúde de 
São João está realizando a vacinação contra COVID dos profissionais da área da 
saúde e foi proposto que a coordenação solicite ao DEMED o levantamento dos 
docentes e técnicos do curso ainda não vacinados, para solicitação à Secretaria de 
Saúde de São João del-Rei da possibilidade de vacinação dos mesmos. Ao final dos 
informes o professor Joel iniciou a discussão das seguintes pautas: 1-Pedido de 
monitoria para Unidades Curriculares:  Fundamentos Cirúrgicos (4 vagas); 
Análise de Dados na área da Saúde (2 vagas, sendo: 1 para atender aluno 
estrangeiro) e  Atenção Primária à Saúde do SUS II (ainda não encaminhou 
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quantitativo). Foram apresentados aos membros do colegiado os pedidos de 
monitores, pelas Unidades Curriculares: Fundamentos Cirúrgicos, com pedido de 4
vagas; Análise de Dados na Área da Saúde, com pedido de 2 vagas, sendo uma para 
atender aluno estrangeiro e Atenção Primária à Saúde do SUS II com pedido de 1 
vaga. A secretaria da coordenação esclarece que no edital n° 002, para programa de 
monitoria do ERE2, duas Unidades Curriculares não tiveram inscritos, restando, 
então, 2 vagas para monitores bolsistas disponíveis, pois o SEACA esclareceu que 
as mesmas poderão ser disponibilizadas às UCs que ainda não foram contempladas 
com bolsa de monitoria. Assim, cabe ao colegiado deliberar, diante dos pedidos feitos 
pelas três UCs citadas acima, quais serão contempladas. Professora Carmen 
solicitou informações sobre como é feito o pedido de monitoria para a CMEDI e quais 
os critérios adotados para classificação de prioridade entre Unidades Curriculares 
solicitantes. O professor Joel esclareceu que há três critérios de prioridade: um deles 
é o levantamento do interesse dos estudantes em relação à monitoria das Unidades 
Curriculares; o segundo é disponibilizar apenas 1 bolsa por UC; e o terceiro é 
priorizar as Unidades Curriculares que possuem atividades práticas. A discente 
Larissa trouxe levantou uma preocupação em relação ao fato de UCs aprovadas no 
Edital n° 002 de 26 de janeiro de 2021 terem atividades práticas que talvez não 
possam ser mantidas em função do indeferimento pelo CONSU das práticas 
laboratoriais e questionou se o referido edital não deveria ser anulado. A Professora 
Mylvia também apontou que em sua UC, contemplada com as bolsas no Edital n° 
002, as alunas poderiam ficar ociosas, haja vista que sua UC é prática neste ERE2. 
O professor Joel, então, esclareceu que os alunos não podem ser penalizados pela 
decisão do CONSU, devendo haver adaptações nos planos de trabalho dos 
monitores para que possam atuar como bolsistas, ainda que não nas práticas 
laboratoriais. Segundo ele, é da reitoria da Universidade o dever de resolver tal 
situação. Ele enfatiza que o professor deverá mudar as atribuições do aluno e, ao 
final da monitoria, preencher o relatório com informações de que a UC não realizou 
atividades práticas conforme decisão do CONSU detalhando o que o monitor realizou 
durante a vigência do programa de monitoria. Sobre as solicitações de monitores 
para as UC Fundamentos Cirúrgicos (4 vagas), Análise de Dados na área da Saúde 
(2 vagas, sendo: 1 para atender aluno estrangeiro) e  Atenção Primária à Saúde do 
SUS II (ainda não encaminhou quantitativo), após verificação, a secretária da CMEDI 
informou que a UC Análise de Dados na Área da Saúde não irá precisar de monitor 
no ERE2. Sendo assim, decidiu-se que uma bolsa de monitoria será destinada à UC 
Fundamentos Cirúrgicos e outra à UC Atenção Primária à Saúde do SUS II. 2-
Pedido do aluno Vinícius Santos Rodrigues (requerimento 106890/2021) quebra 
de pré requisito do internato do 5° ano, para realizar internato do sexto ano. 
Conforme informa a professora Carmen, na ementa dos internatos do segundo ano 
diz que para iniciar os três internatos do segundo ano deverá o aluno ter concluído, 
com aprovação, o nono e décimo períodos completos. A professora Carmen informa 
que, segundo o levantamento feito pela CMEDI, este discente ainda está devendo
um internato inteiro do primeiro ano, o de GO. O início desse internato está 
programado para 18 de fevereiro, com carga horária parcial, devendo, por isso ser 
estendido até que se complete a carga horária do mesmo. Os membros do colegiado 
debateram e frisaram que a aprovação da quebra de pré-requisito solicitada pelo 
aluno não implica que o mesmo irá imediatamente para o 6° ano do curso, uma vez 
que isso depende do planejamento dos rodízios de internato a ser feito pela 
Comissão de Internato. Por deliberação o colegiado aprova a quebra de pré-requisito, 
sob a prerrogativa de que será a Comissão do Internato a instância competente para 
definir quando o discente poderá iniciar o segundo ano de internato. 5-Pedido da 
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aluna Francielly Araújo (requerimento 106869/2021) quebra de pré requisito do 
internato do 5° ano, para realizar internato do sexto ano. Foi apresentado pela 
professora Carmen que a discente ainda está devendo um internato inteiro do 
primeiro ano, o de GO (12 semanas), que está programado para iniciar no dia 18 de 
fevereiro, com carga horária parcial, devendo, por isso, ser estendido até que se 
complete a carga horária do mesmo. Os membros do colegiado debateram e frisaram 
que a aprovação da quebra de pré-requisito solicitada pela aluna não implica que a 
mesma irá imediatamente para o 6° ano do curso, uma vez que isso depende do 
planejamento dos rodízios de internato a ser feito pela Comissão de Internato. Por 
deliberação o colegiado aprova a quebra de pré-requisito solicitada pela aluna, sob a 
prerrogativa de que será a Comissão do Internato a instância competente para definir 
quando a discente poderá iniciar o segundo ano de internato. 6-Pedido da aluna 
Maria Cláudia B. Ladeira (requerimento 106899/2021) quebra de pré requisito do 
internato do 5° ano, para realizar internato do sexto ano. Conforme informação 
apresentada pela professora Carmen a discente já realizou os três internatos do 
primeiro ano e está devendo apenas 12 dias do internato de Cirurgia para finalizar o 
primeiro ano inteiro de internato. A doente informa que foi proposto, pela comissão de 
internato, que os discentes nessa situação solicitassem a quebra de pré-requisito 
para que possam iniciar o segundo ano de internato e, posteriormente, o professor 
responsável pelo internato de Cirurgia faria a programação das atividades a serem 
desenvolvidas por esses discentes para a conclusão do internato de Cirurgia. Todos 
os membros do colegiado deliberaram a favor da quebra de pré-requisito solicitada 
pela aluna. 7-Pedido da aluna Monique Portes (requerimento 106901/2021) 
quebra de pré requisito do internato do 5° ano, para realizar internato do sexto 
ano. Foi apresentado pela professora Carmen que a discente ainda está devendo um 
internato inteiro do primeiro ano, o de cirurgia (12 semanas), que está programado 
para iniciar no dia 18 de fevereiro, com carga horária parcial, devendo, por isso, ser 
estendido até que se complete a carga horária do mesmo. Os membros do colegiado 
debateram e frisaram que a aprovação da quebra de pré-requisito solicitada pela 
aluna não implica que a mesma irá imediatamente para o 6° ano do curso, uma vez 
que isso depende do planejamento dos rodízios de internato a ser feito pela 
Comissão de Internato. Por deliberação o colegiado aprova a quebra de pré-requisito 
solicitada pela aluna, sob a prerrogativa de que será a Comissão do Internato a 
instância competente para definir quando a discente poderá iniciar o segundo ano de 
internato. 8-Pedido da aluna Ana Paula Furtado (requerimento 106898/2021) 
quebra de pré requisito do internato do 5° ano, para realizar internato do sexto 
ano. Conforme informação apresentada pela professora Carmen a discente já 
realizou os três internatos do primeiro ano e está devendo apenas 12 dias do 
internato de Cirurgia para finalizar o primeiro ano inteiro de internato. A doente 
informa que foi proposto, pela comissão de internato, que os discentes nessa 
situação solicitassem a quebra de pré-requisito para que possam iniciar o segundo 
ano de internato e, posteriormente, o professor responsável pelo internato de Cirurgia 
faria a programação das atividades a serem desenvolvidas por esses discentes para 
a conclusão do internato de Cirurgia. Todos os membros do colegiado deliberaram a 
favor da quebra de pré-requisito solicitada pela aluna. 9-Pedido do aluno Felipe 
Mourão (requerimento 106897/2021) quebra de pré requisito do internato do 5° 
ano, para realizar internato do sexto ano. Conforme informação apresentada pela 
professora Carmen o discente já realizou os três internatos do primeiro ano e está 
devendo apenas 12 dias do internato de Cirurgia para finalizar o primeiro ano inteiro 
de internato. A doente informa que foi proposto, pela comissão de internato, que os 
discentes nessa situação solicitassem a quebra de pré-requisito para que possam 
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iniciar o segundo ano de internato e, posteriormente, o professor responsável pelo 
internato de Cirurgia faria a programação das atividades a serem desenvolvidas por 
esse discentes para a conclusão do internato de Cirurgia. Todos os membros do 
colegiado deliberaram a favor da quebra de pré-requisito solicitada pelo aluno. 10-
Pedido da aluna Michelle Venâncio (requerimento 106893/2021) quebra de pré 
requisito do internato do 5° ano, para realizar internato do sexto ano. Foi 
apresentado pela professora Carmen que a discente ainda está devendo um 
internato inteiro do primeiro ano, o de saúde mental (12 semanas), que está 
programado para iniciar no dia 18 de fevereiro, com carga horária parcial. A docente 
acredita que esse internato poderá ser cumprido plenamente nas 12 semanas 
previstas, por ser uma área que conta com preceptor próprio da UFSJ. Os membros 
do colegiado debateram e frisaram que a aprovação da quebra de pré-requisito 
solicitada pela aluna não implica que a mesma irá imediatamente para o 6° ano do 
curso, uma vez que isso depende do planejamento dos rodízios de internato a ser 
feito pela Comissão de Internato. Por deliberação o colegiado aprova a quebra de 
pré-requisito solicitada pela aluna, sob a prerrogativa de que será a Comissão do 
Internato a instância competente para definir quando a discente poderá iniciar o 
segundo ano de internato. 11-Pedido do aluno João Victor Abreu (requerimento 
106902/2021) quebra de pré requisito do internato do 5° ano, para realizar 
internato do sexto ano. Foi apresentado pela professora Carmen que o discente 
ainda está devendo um internato inteiro do primeiro ano, o de cirurgia (12 semanas), 
que está programado para iniciar no dia 18 de fevereiro, com carga horária parcial, 
devendo, por isso, ser estendido até que se complete a carga horária do mesmo. Os 
membros do colegiado debateram e frisaram que a aprovação da quebra de pré-
requisito solicitada pelo aluno não implica que o mesmo irá imediatamente para o 6° 
ano do curso, uma vez que isso depende do planejamento dos rodízios de internato a 
ser feito pela Comissão de Internato. Por deliberação o colegiado aprova a quebra de
pré-requisito solicitada pelo aluno, sob a prerrogativa de que será a Comissão do 
Internato a instância competente para definir quando o discente poderá iniciar o 
segundo ano de internato. 12-Pedido do aluno Pedro Henrique Alves Cardoso 
(Não veio requerimento). quebra de pré requisito do internato do 5° ano, para 
realizar internato do sexto ano. Foi apresentado pela professora Carmen que o 
discente ainda está devendo um internato inteiro do primeiro ano, o de cirurgia (12 
semanas), que está programado para iniciar no dia 18 de fevereiro, com carga 
horária parcial, devendo, por isso, ser estendido até que se complete a carga horária 
do mesmo. Os membros do colegiado debateram e frisaram que a aprovação da 
quebra de pré-requisito solicitada pelo aluno não implica que o mesmo irá 
imediatamente para o 6° ano do curso, uma vez que isso depende do planejamento 
dos rodízios de internato a ser feito pela Comissão de Internato. Por deliberação o 
colegiado aprova a quebra de pré-requisito solicitada pelo aluno, sob a prerrogativa 
de que será a Comissão do Internato a instância competente para definir quando o 
discente poderá iniciar o segundo ano de internato. 13-Pedido do aluno Cristina 
Calixto quebra de pré requisito do internato do 5° ano, para realizar internato do 
sexto ano. Conforme informação apresentada pela professora Carmen a discente já 
realizou os três internatos do primeiro ano e está devendo apenas 12 dias do 
internato de Cirurgia para finalizar o primeiro ano inteiro de internato. A doente 
informa que foi proposto, pela comissão de internato, que os discentes nessa 
situação solicitassem a quebra de pré-requisito para que possam iniciar o segundo 
ano de internato e, posteriormente, o professor responsável pelo internato de Cirurgia 
faria a programação das atividades a serem desenvolvidas por esses discentes para 
a conclusão do internato de Cirurgia. Todos os membros do colegiado deliberaram a 
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favor da quebra de pré-requisito solicitada pela aluna. 14-Pedido do aluno Lara 
Canaa quebra de pré requisito do internato do 5° ano, para realizar internato do 
sexto ano. Conforme informação apresentada pela professora Carmen a discente já 
realizou os três internatos do primeiro ano e está devendo apenas 12 dias do 
internato de Cirurgia para finalizar o primeiro ano inteiro de internato. A doente 
informa que foi proposto, pela comissão de internato, que os discentes nessa 
situação solicitassem a quebra de pré-requisito para que possam iniciar o segundo 
ano de internato e, posteriormente, o professor responsável pelo internato de Cirurgia 
faria a programação das atividades a serem desenvolvidas por esses discentes para 
a conclusão do internato de Cirurgia. Todos os membros do colegiado deliberaram a 
favor da quebra de pré-requisito solicitada pela aluna. 15-Pedido da aluna Julia 
Valadares Gontijo (requerimento 106886) quebra de pré requisito do internato 
de cirurgia o 5° ano, para realizar internato do sexto ano. Conforme informação 
apresentada pela professora Carmen a discente já realizou os três internatos do 
primeiro ano e está devendo apenas 12 dias do internato de Cirurgia para finalizar o 
primeiro ano inteiro de internato. A doente informa que foi proposto, pela comissão de 
internato, que os discentes nessa situação solicitassem a quebra de pré-requisito 
para que possam iniciar o segundo ano de internato e, posteriormente, o professor 
responsável pelo internato de Cirurgia faria a programação das atividades a serem 
desenvolvidas por esses discentes para a conclusão do internato de Cirurgia. Todos 
os membros do colegiado deliberaram a favor da quebra de pré-requisito solicitada 
pela aluna. 16- Pedido de Ana Paula Furtado aproveitamento de carga horária 
BCC em UE e Clínica Médica. Conforme verificação da documentação apresentada 
à CMEDI, a aluna possui certificado do Programa O Brasil Conta Comigo (BCC), 
comprovando estágio realizado no hospital São Sebastião, de Três Corações, MG, 
em dois períodos, com cumprimento de 616 horas e 408 horas, totalizando, assim, 
1024 horas de estágio. Foram apresentados também os portfólios e a ficha de 
avaliação dos portfólios dos internatos de Clínica Médica e Urgência e Emergência 
(UE), assinada pelo professor Júlio Amaral e o histórico escolar que comprova a 
participação e aprovação na UC optativa Grandes Temas em Clínica Médica - 
Componente teórico do internato de clínica médica, ERE 1. No entendimento do 
colegiado, a aluna está dispensada dos internatos de UE e Clínica médica em função 
do aproveitamento do estágio realizado no Programa BCC. 15-Felipe Nunes 
Mourão, aproveitamento de carga horária BCC em UE, MFC e parte de Clínica 
Médica. O certificado do Programa BCC, apresentado pelo aluno, apresenta falhas 
de visualização, não sendo possível, por isso, a deliberação pelo colegiado. 
Solicitado e orientado pelo professor Joel que o aluno encaminhe certificado com 
melhor definição. O caso será avaliado em próxima reunião com a verificação 
também dos demais documentos. 16-Julia Valadares Gontijo aproveitamento de 
carga horária BCC em UE e Clínica Médica. Conforme verificação da 
documentação apresentada à CMEDI, a aluna possui certificado do Programa O 
Brasil Conta Comigo (BCC), comprovando estágio realizado no hospital São 
Sebastião, de Três Corações, MG, num total de 1056 horas. Foram apresentados 
também os portfólios e a ficha de avaliação dos portfólios dos internatos de Clínica 
Médica e Urgência e Emergência (UE), assinada pelo professor Júlio Amaral e o 
histórico escolar que comprova a participação e aprovação na UC optativa Grandes 
Temas em Clínica Médica - Componente teórico do internato de clínica médica, ERE 
1. No entendimento do colegiado, a aluna está dispensada dos internatos de UE e 
Clínica médica em função do aproveitamento do estágio realizado no Programa BCC. 
15-Pedido da aluna: Letícia Possas Splanger Pedido de dispensa do internato 
de UE, em decorrência da lei n° 14.040, de 28 de agosto de 2020. Na última 
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reunião do colegiado, foi realizada consulta à PROJUR sobre esse tema, a qual 
enviou à CMEDI o seguinte parecer: "não temos conhecimento de  decisão que tenha 
mantido a possibilidade de colação de grau nos termos da Lei nº 14.040/2020, razão 
pela qual entendo que não pode ser deferido o pedido. Caso os alunos estejam se 
baseando em outra decisão judicial que não a referida acima, sugiro que seja 
solicitado aos interessados que a apresente para que possamos reavaliar o pedido". 
Não obstante, o procurador enfatiza que deve-se verificar consulta ao MEC na busca 
de manifestação  a respeito da referida demanda. A professora Carmen apresentou a 
resposta de consulta feita ao MEC por um aluno que está na mesma situação de 
Letícia. Os membros do colegiado debateram o assunto e concluíram que, em função 
da divergência entre a decisão proferida pela PROJUR e a resposta do MEC, que foi 
favorável à antecipação de colação de grau baseada na Portaria n° 383, de 9 de abril 
de 2020, deve ser enviado novo pedido de análise do tema à PROEN, ficando assim 
adiada qualquer decisão do colegiado sobre esse pedido. 16-Pedido do aluno: 
Gustavo Ribeiro de Souza Filho - Dispensa do internato de UE (conforme lei de 
cumprimento de 75% da carga horária total do curso), em decorrência da lei n 
14.040, de 28 de agosto de 2020. Na última reunião do colegiado, foi realizada 
consulta à PROJUR sobre esse tema, a qual enviou à CMEDI o seguinte parecer: 
"não temos conhecimento de  decisão que tenha mantido a possibilidade de colação 
de grau nos termos da Lei nº 14.040/2020, razão pela qual entendo que não pode ser 
deferido o pedido. Caso os alunos estejam se baseando em outra decisão judicial 
que não a referida acima, sugiro que seja solicitado aos interessados que a 
apresente para que possamos reavaliar o pedido". Não obstante, o procurador 
enfatiza que deve-se verificar consulta ao MEC na busca de manifestação  a respeito 
da referida demanda. A professora Carmen apresentou a resposta de consulta feita 
ao MEC pelo aluno. Os membros do colegiado debateram o assunto e concluíram 
que, em função da divergência entre a decisão proferida pela PROJUR e a resposta 
do MEC, que foi favorável à antecipação de colação de grau baseada na Portaria n° 
383, de 9 de abril de 2020, deve ser enviado novo pedido de análise do tema à 
PROEN, ficando assim adiada qualquer decisão do colegiado sobre esse pedido.  17-
Fechamento do diário eletrônico Internato em Saúde Coletiva e Gestão. Os 
professores responsáveis por esta UC em 2019.2 eram a professora Ana Cristina 
Pimentel, atualmente licenciada para assumir cargo público, e o Prof. Ricardo do 
DPSIC, atualmente não pertencente mais à UFSJ. Com a interrupção das atividades 
presenciais em 2020.1 a UC não foi continuada e o diário eletrônico permaneceu em 
aberto. Como os dois docentes não estão mais vinculados à UFSJ, os membros do 
colegiado definiram que o coordenador solicite a DICON o acesso da professora 
Rosa Gouvêa, atual coordenadora da UC, ao diário em aberto de 2019.2 visando o 
lançamento neste das horas restantes da turma MED IV. 18- Ausência do professor 
da UC Medicina Legal desde 2020.1 Os membros do colegiado deliberaram por 
remeter ao DEMED solicitação de professor substituto para esta UC. 19- PIC - 
Subturma sob tutoria da professora Sheila Miranda no PIC III. A professora 
Sheila Miranda não realizou o PIC III no ERE1 devido ao seu afastamento por licença 
médica. A Secretária da coordenadoria informa que a professora Laila Cristina 
Damázio realizou pedido formalizado à coordenação em ministrar as aulas de PIC III 
para turma A. A professora Jacqueline Domingues Tibúrcio, coordenadora do PIC, 
autorizou a inscrição da docente para ministrar aulas nesta UC. A professora já está 
inscrita no CONTAC e os requerimentos de alunos solicitados, em terceira etapa, 
com pedido de inscrição na Unidade Curricular foram inscritos. Não havendo mais a 
relatar e constar eu Letícia Bibiana de Araújo de Oliveira dos Reis, secretária do 
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Curso de Medicina CDB/UFSJ, lavrei a presente ata que será lida e, se aprovada, 
será assinada pelos presentes à reunião. São João Del Rei 08 de fevereiro de 2021.
Docente: Joel Alves Lamounier

Docente: Mylvia David Chiaradia Resende 

Docente: Carmem Marques Lopes.

Docente: Docente: Júlio César Amaral Teixeira

Discente: Larissa Oka
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